
令和５年12月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和５年12月22日(金) 午前10時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階大会議室 

３　委員の定数　　５名 

４　委員の現在数    ５名 

５　出席委員等氏名    山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　平田均　上田良美 

６　欠席委員等氏名     

７　説明のため出    事務局長　　　　　　　　　上田博之 

席した者の職　　教育総務課長　　　　　　　椎名千里 

氏名　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　丸山浩征　　　　 

　　　　　　　　　　子ども課長　　　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　前田利一 

　　　　　　　教育総務課課長補佐　　　　大泉千沙都 

　　　　　　 

８　会議に付した事項 

日程第１　前回会議録の承認について 

 

日程第２　教育長の報告 

 

日程第３　報告事項 

・市議会12月定例会の質問事項等について 

・東加積小学校小規模特認校への申請状況について 

・指定学校の変更・区域外就学について 

　　　　　　　　　　 

日程第４　その他 

　・各課より 

　・１月の行事予定 

 

９　会議の要旨 
 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

それでは、ただいまから12月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

(なし) 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 



 
上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

道音委員 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

 

前田所長 

 

 

 

 

 

平田委員 

 

 

 

椎名課長 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　報告事項について説明願う。 

 

（市議会12月定例会の質問事項等について） 

 

ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

ＤＸについて教員の習熟度や指導力の差があると思うが、どれ程の差がある

か。また、研修の頻度と講師の方は、どのような方がされておられるのか。

各学校におられる情報教育担当教員は各校１名であるのか。 

 

ＤＸの習熟度や指導力の差はある。技術やリテラシーが堪能な教職員は、講

師側になって他の教職員の指導をして手助けをしている。ＤＸが得意でない

教職員でも、授業計画の中でコンピューターをどこにどれだけ活用すればよ

いか理解していて、若手教員に伝えることもある。コンピューターの使用頻

度に差があるが、どの教員も活用しているので、今後も学校全体で取り組み

底上げをしていく。 

 

情報教育担当教員は各学校で１名指定し、その方が中心になって研修を進め

ている。また、他市町村から転任された先生や、新規採用の先生に、

MicrosoftのTeams（チームス）やロイロノートの使い方の研修をしている。 

出前講座として、プログラミング学習の研修も学校に出向いて実施してい

る。 

 

子どもたちがＳＯＳを発信できる環境づくりについて、今年度１、２学期

に、いじめや不登校、ネットトラブル等生徒指導上の問題で、市教委や市教

育センターがケース会議に関わった事案があれば教えてほしい。 

 

学校や教育総務課、市教育センターと子ども課が連携して、ケース会議を何



 
 

 

 

 

 

 

 

平田委員 

 

 

 

 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

道音委員 

 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

金谷委員 

 

 

 

 

回も開いている。不登校については、学校と市教委が関わっている。家庭や

生活のこと、虐待のこと等を含め、かなりの回数を行っており、継続中の案

件は繰り返し実施している。学校で行うことや、関係機関が市教委に来て開

催することもある。 

最近多いのが、特別な支援を必要とするお子さんへの対応についてであり、

その保護者との共通理解に努めている。 

 

見過ごされたＳＯＳとならないよう、また、中にはＳＯＳを言えない子ども

もいるかもしれないので、生徒指導上の問題については出来るだけ多くの教

職員の目で見守って、未然防止、早期発見、早期対応をお願いしたい。 

併せて、教職員の心身の健康についても、市教委と管理職とで連携をして見

守りを続けてほしい。 

 

児童生徒への心身のケアに関する講座は開催されているとのことだが、教職

員に向けての心身のケア等の講座はあるのか。 

 

スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーに学習指導や生徒指導

上の悩み等を気軽に相談できる体制は確保している。管理職をとおして市教

委でも相談を受けている。講座については、県の講座に参加する等お願いし

ている。 

 

先生方が学校に来れないこともあると思う。子どもたちのＳＯＳを受け入れ

る環境が出来ていても、受け止める先生方に元気がないといけない。先生方

が元気がないと子どもたちも元気でなくなる。 

まずは、小さいことでも大きいことでも何でも話せるような環境づくりを目

指してほしい。 

 

子どものＳＯＳの出し方の講座と同時に、子どものＳＯＳの受け方の講座も

開催している。先生方のＳＯＳについては、職場での環境を管理職に整えて

いただいている。 

 

ＳＯＳについては、小さいことでも気付いて関わっていくことが大事であ

る。特に教員も子どもも言葉遣いが大事だと思う。 

質問として、障がい者のスポーツの受け入れについてサン・アビリティーズ

の体育館の方が総合体育センターの体育館より障がい者に優しいと聞いた

が、施設の使い分けがあれば教えてほしい。 



 
 

丸山課長 

 

 

 

 

 

 

金谷委員 

 

 

山本委員 

 

 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

サン・アビリティーズの体育館の方が視覚障がい者用ブロックが設置されて

いる等、障がい者の方に優しい施設であり、市内の障がい者の利用料は無

料、市外の障がい者の利用料は２分の１の減免をしている。総合体育センタ

ーでは現在、障がい者の方への減免等はしていない。今年、サンアビのバス

ケットボールゴールが壊れていたが、修理を終えているので車いすバスケッ

トの方も利用できるようになっている。 

 

田中小学校が、車いすバスケットボールの体験学習をしており、とてもよい

体験だと思う。 

 

車いすバスケットボールは体育館の床が傷つくと利用を断られる場合が多い

が、今まで利用できていた水橋の体育施設が廃止になることもあり、出来る

だけ滑川市で受け入れてほしい。 

 

熱中症対策について、体育の授業での対策はしているか、また、対策を必要

とする際の基準等はあるか。 

 

各学校によって環境が違うので、熱中症アラートや各学校の熱中症計を参考

に、現場で判断していただいている。体育の授業を体育館で実施する場合

は、１階と２階の窓も開けて、さらに大型扇風機を回して対策をしている。

また、冷却グッズの着用や休憩をしっかりとり、場合によって座学としてい

る。 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（東加積小学校小規模特認校への申請状況について） 

 

ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 



 
上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

大泉課長補佐 

 

 

 

上田教育長 

では、次の報告を説明願う。 

 

（指定学校の変更・区域外就学について） 

 

ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第４　その他について各課から報告願う。 

 

（各課からの報告） 

 

ただいまの報告について、何かご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に１月の行事予定について説明願う。 

 

（１月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を１月26日（金）午前10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会12月定例会を閉会す

る。


